

ああ、昭和の交番

町田忍さんがお持ちの「なんだこりゃ!?」な写真より、昭和の雰囲気漂う交番の数々をお楽しみください。



町田さんが勤務していた交番。撮影は昭和51（1976）年。建物は戦前に建てられたものだが、いまは新しくなっている。写っているのは町田さんの同僚。町田さんは記録のための写真係として、訓練や特別な式典のときなど、しょっちゅう写真を撮っていたという

警察官だった昭和の思い出

たった一年ほどの警察官時代に勤務していたのは、皇居にほど近い麹町警察署の管轄で、飯田橋駅前（東京・千代田区）にある交番でした。

ここは議員会館なんかも近いんですけど、議員会館って二十四時間体制で警官が必要なので、交代勤務で僕もよく行っただけです。当時、社会委員長だった成田知巳氏と顔を合わせて「大変ですね」なんて話をしたこともあります。わりに気さくな人でした。

永田町にある議長公邸に警備の応援で行ったこともあるんだけど、そこにはサーベル時代から警察官だったって人もいましたよ。戦前から現役でいまに至って人が、まだギリギリいた時代でした。

当時は真面目にやっていたかって？ 当たり前ですよ！ そろじゃなきゃ、警視総監賞なんて取れませんもん（この受賞は犯人逮捕によるものではなく、絵画作品が評価されているもの）。

交番の写真、もっと見たいなら全部で三百枚くらいありますよ。え、もういいの？ 残念だなあ（笑）。



月島警察署西仲通地域安全センター（東京都中央区）庇や壁の一部に塗られたレンガ色が、レトロな雰囲気を醸している



万世橋派出所 東京都千代田区にあったが、現在は都立小金井公園内にある江戸東京たても園に移築されている



猿楽町会防犯防災詰所（東京都千代田区）戦前に建てられた交番は、防災・防犯の拠点として再利用されている場合がある



本所1丁目にある交番だった建物（東京都墨田区）現在、何に使われているかは不明。ご存じの方、ご一報ください



駒形橋派出所（東京都墨田区）戦前に建てられた都内でもっとも多い形。上は高速道路、左は隅田川、右奥にはなぜか銅像が鎮座